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На сегодняшний день 
коллектив доменного це
ха находится в полосе 
о т с т у п л е н и я . От какого 
рубежа и по каким при
чинам он о т с т у п и л , ка
кие меры предпринима
ются здесь для преодо
ления этой полосы? 

Первое полугодие до
менщики закончили с 
большим плюсом: выпла
вили сверх плана 10.4 
тысячи тонн чугуна — 
более двух третей обе
щанного на год сверхпла
нового производства. Не
легко дался успех, но 
тем радостнее было от 
хорошего трудового по
дарка полувековому юби
лею родного города. Сей
час сверхплановых тонн 
уже нет, их, можно ска
зать, поглотил долг в 14 
тысяч тонн, образовав
шийся в августовские 
дни. Отступление, как 
видим, стремительное, ло
жащееся черным пятном 
на славу коллектива. Но 
дело-то не только в сла
ве. Понятно, что означа
ет для последующего пе
редела нехватка чугуна 
п его неритмичное по
ступление. 

Вот коротко о той 
трудной обстановке, в 
которой оказалась цехо
вая партийная организа
ция. От того, насколько 
быстро она сумеет моби
лизовать свои силы и 
поднять весь коллектив 
на преодоление отступ
ления, изберет и приме
нит для этого правиль
ную тактику, в огромной 
мере будут зависеть го
довые итоги работы все
го комбината. 

Сейчас в цехе с сожа
лением говорят, что про
изводство здорово лихо
радила нехватка кокса и 
промышленного кислоро
да, особенно за послед
ние полтора месяца, и в 
какой-то мере — нехват
ка агломерата. Подсчи
тано, что из-за этого не
дополучено около 54 ты
сяч тонн чугуна. Конеч
но, это отрицательно дей
ствовало на цеховой кол
лектив и с морально-пси
хологической стороны, 
расхолаживало его, при
тупляло Чувство ответст
венности и инициативы. 
Но, вынося на обсужде
ние собрания вопрос о 
задачах парторганизации 
по повышению ответст
венности коммунистов за 
устойчивое моральное со
стояние коллектива и 
ритмичную работу цеха, 
партбюро, наверное, ви
дело цель не в уповании 
на внешние трудности, 
которые, кстати, сейчас 
стали менее острыми, а 
п том, чтобы глубже 
проанализировать внут
ренние недостатки и со
обща выработать меры 
но их устранению. А та
ких недостатков, к со
жалению, немало, и по
следствия их в рассмат
риваемый период весьма 
серьезные: свыше 35 ты
сяч тонн потерянного чу
гуна. Остановлюсь на 
некоторых из них. 

В докладе и. о. заме
стителя начальника цеха 
II. Корчкова и многих 

Т А К Т И К А 
ПРЕОДОЛЕНИЯ 

выступлениях проблемой 
№ 1 называлась нерит
мичная подача под вы
пуск чугуна ковшей, их 
нехватка. • Но если эта 
проблема заметно обост
рилась в последнее вре
мя в связи с перекрыти
ем железнодорожных пу
тей для подготовки к 
ремонту доменной печи 
№ 5, то зарождалась она 
куда раньше. Ведь факт, 
что не стало былого бе
режного отношения к 
чугуновозу, его чистоте. 
Эти емкости, требующие 
большой обработки, пре
вратили в попутные му
соровозы, что еще боль
ше требует времени на 
обработку и задержива
ет подачу их под очеред
ной слив чугуна. Нелег
ко горновым, устающим 
физически, избавиться от 
соблазна облегчить свою 
работу.и спровадить му
сор в чугуновозах. Но 
ведь, такое сиюминутное 
облегчение влечет за со
бой новые, большие 
трудности. Правильно 
критиковали мастеров 
доменных печей, стар
ших мастеров В. Кузь-
менко, К. Кочана и В. 
Ашихмина за ослабление 
контроля и требователь
ности к подчиненным. 
Но нельзя забывать, что 
на каждой печи, в каж
дой смене работают дру
гие коммунисты. Им долг 
повелевает и пример по
казать, и требователь
ность проявить. А уж 
коль этого недостает, 
партийные группы долж
ны быстро реагировать 
п принимать меры. На 
то они п называются 
партийными звеньями 
быстрого реагирования. 

Роль партийных групп 
в л о м и некоторых дру
гих важных вопросах ос
талась на собрании не
раскрытой. Это не в их 
пользу. Сказались недо
статки в подготовке со
брания но столь важно
му вопросу~ и в трудное 
для партийной организа
ции время. Готовилось 
оно стишком ограничен
ным кругом членов пар
тийного бюро и хозяйст
венны х руководителей, 
без привлечения широко
го актива. 

Если в докладе и вы
ступлениях прямо не бы
ла высказана озабочен
ность панибратскими от
ношениями к нарушите
лям производственной и 
технологической дисци
плины, то в личных бесе
дах с коммунистами 
нельзя было не обратить 
па это внимания. Собе
седники называли их не
желательным симптомом 
и коллективе доменщи
ков, все больше дающим 
о себе знать. Да и при
веденные на собрании 
примеры 66 этом гово
рят. 

На шестой доменной 
печи в смене мастера Э. 
My п in пс кого потребова

лось поставить на место 
шлаковые фурмы. При 
хорошо организованной 
работе на это уходит 
максимум 15 минут. Но 
коммунист т. Мушинскнй 
вместе со старшим гор
новым А. Баженовым 
так «организовали» ра
боту, что печь простоя
ла пять часов. Потеряли 
не меньше 700 тони чу
гуна. Конечно, при та
кой работе можно быст
ро утратить в коллекти
ве тот психологический 
настрой, который необхо
дим для выполнения го
сударственного плана. И 
опять-таки ни слова о 
том, как реагировала на 
этот факт партгруппа 
четвертой технологиче
ской бригады и что пред
принял партгрупорг X. 
Хайбулов. А ведь во
прос-то на собрании сто
ял о повышении ответст
венности коммунистов. 
Спрашивается, как Ж Р и 
в чем конкретно ее по
вышать? 

В июле, как уже от
мечалось, положение с 
чугуновозными ковшами 
было напряженным. И-
вот в такой-то момент 
на участке разливочных 
машин задерживалась их 
обработка по mine ком
мунистов помощника 
начальника цеха по 
электрооборудованию М. 
Брянцева и старшего 
электрика С. Кучерова. 
Немало еще приводи
лось подобных приме
ров. Слушая их и зная, 
что в партийной органи
зации используется та
кая форма контроля 
деятельности коммуни
стов, как отчеты о вы
полнении уставных обя
занностей и партийных 
Поручений, не скажешь, 
что эта форма стала эф
фективной. Видимо, не 
случайно вопрос о I'OM, 
как ее используют пар
тийные группы и бюро, 
где и как ее надо улуч
шать, остался в тени. 

Не во всем конкретным 
получилось и постановле
ние. Такие пункты, как 
совершенствовать формы 
и методы воспитательной 
работы, исключить слу
чаи попадания шлака в 
чугуновозные ковши и 
чугуна в шлаковозы, 
лично никого ни к чему 
не обязывают, и выпол
нение их проверить труд
но. 

Сейчас партийному 
бюро просто необходимо 
проанализировать весь 
ход собрания, не закры
вая глаза на недостатки, 
учесть критические заме
чания и предложения 
коммунистов и опреде
лить порядок их выпол
нения в дополнение к 
постановлению. Реальных 
н быстрых действий, вер
ной тактики в преодоле
нии временного спада 
требуют высокие годо
вые рубежи доменщиков. 

П. КУЧУМОВ. 

Г Е О Г Р А Ф И Я П О И С К А 
Бригада рационализато

ров пронолочно-ш трипсово
го цеха в составе Б. П. Бур-
дова, И. П. Мордвиицени, 
Ю. Н. Мошкина, В. В. Де
нисова предложила способ 
изменения узла толкателей 
первого холодильника стана 
«300» № 2. Внедрение дан-; 
ного предложения позволи
ло увеличить производство 
металлопроката на 7700 

тони. В денежном выраже
нии экономический эффект 
составляет 17 556 рублей. 

Творческая бригада ра
ционализаторов в составе 
А. А. Куликова, А. И. Кол-
лова, Ю. В. Иванова, А. П. 
Лунева предложила и внед
рила с л о е об установки 

фильтра на водопроводе 
промышленной воды к на-' 
гревательным печам стана 
«300» Хч 1 сортопрокатного 
цеха. От использования дан
ного предложения сэконом
лено 250 м глиссажных 
труб, или 84112 рублей. 

Информации подгото
вил инженер ОИП 

В. НОСИК. 

На правом 
фланге 
пятилетки 

Люба Пеленцова, которую 
вы видите на этом снимке, 
работает звеньевой эмали-
ровщнц в производстве то
варов народного потребле
ния. Комсомольско-молодеж-
ное звено, которым она ру
ководит, является передо
вым в коллективе, ежеме
сячно перевыполняет зада
ние. Но в бригаде Любу 
знают не только как пере
довую труженицу. Она сек
ретарь комсомольской ор
ганизации бригады и уделя
ет много времени комсо
мольским делам. 

Фото Н. Нестеренко. 

результате значительного пе
ревыполнения плана выра
ботки энергии за счет ис
пользования вторичных теп
лоэнергетических ресурсов 
этот перерасход удалось по
крыть. Руководителям под
разделений .комбината не 
стоит забывать о том, что за 
превышение лимитов потреб
ления энергии установлены 
штрафы в пятикратном раз
мере. 

Расточительному обраще
нию с энергией постановле
ние ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР поставило 
серьезный заслон. Выполняя 
намеченную этим докумен

том программу, нужно вести 

осенне-зимнего периода 
смотр приобретает исключи
тельно важное значение. 

С начала общественного 
смотра подано 6U70 предло
жений по бережному исполь
зованию топлива и энергии. 
4274 предложения уже реа
лизованы. Это позволило 
сэкономить около 9I5J5 тысячи 
тонн условного топлива, 
более 53 миллионов кило
ватт-часов электроэнергии, 
большое количество питье
вой и технической воды, кис
лорода, сжатого воздуха и 
тепла. 

Анализ предложении пока
зывает неодинаковую актив-

С О В С Е Й 
С Е Р Ь Е З Н О С Т Ь Ю 

работу широким фронтом. 
Простой пример: грязные 
окна снижают освещенность 
в производственных помеще
ниях примерно на 20—25 про
центов и, стало быть, повы
шают потребление энергии 
для освещения. Эту истину 
еще не все понимают. А вот 
во втором листопрокатном 
цехе только за счет этой «ме
лочи» сумели за полугодие 
сберечь сотни тысяч кило
ватт-часов электроэнергии. 
Подобные примеры действи
тельно хозяйского подхода к 
делу можно найти и в дру
гих цехах комбината. В то 
же время можно встретить 
множество фактов подлин
ного расточительства. 

Об этом свидетельствует 
такая статистика. За первую 
половину года по комбинату 
удалось сберечь 2,05 про
цента электроэнергии. По 
сравнению с прошлым го
дом, когда было сэкономле
но .тишь 1,63 процента элек
троэнергии, прогресс очеви
ден. Но точно так же оче
видно и другое: задание по 
экономии электричества (три 
процента от общего объема 
выработки) осталось невы
полненным. Правда, темпы 
роста экономии оптимистич
ны. В первом квартале про
шлого года в целом по ком
бинату было сбережено 12,5 
миллиона киловатт-часов 
электроэнергии, а за тот же 
период нынешнего года — 
около 25 миллионов. Можно 
рассчитывать па дальнейшее 
нарастание темпов экономии. 
Важным заслонам расточи
тельству зарекомендовал се
бя общественный смотр эко
номии всех видов энергии и 
Топлива. Ведется он не пер
вый месяц и доказал свою 
высокую эффективность. При 
условии, конечно, делового, а 
пе формального его прове
дения. С приближением 

Окончание. 
Начало на 1-й стр. 

ность участников смотра по 
различным направлениям по
иска. Крайне '.мало исследу
ются возможности экономии 
кислорода. А ведь выработ
ка технического кислорода— 
очень энергоемкий процесс: 
для получения одной лишь 
тысячи кубометров кислоро
да тратится 220 киловатт-
часов электроэнергии. 

Время, прошедшее с нача
ла смотра, показало, что в 
творческий поиск на путях 
экономии включилось толь
ко 9,5 процента металлургов. 
Значит, не везде оценили 
значение смотра. А он, по
мимо чисто экономического 
эффекта, имеет огромное 
воспитательное значение, 
приучая людей видеть ма
лейшую возможность сберечь 
хотя бы каплю топлива, 
«глоток» кислорода. Участие 
в смотре воспитывает в лю
дях подлинно хозяйское от
ношение к энергии. 

Тем более вызывает недо
умение хладнокровие, про
являемое в иных цехах по 
отношению к внедрению по
данных предложений. С на
чала смотра принято к реа
лизации 5355 предложений, 
а внедрено, как известно, 
лишь 4274, или около -80 
процентов. Есть над чем за
думаться и хозяйственным 
руководителям цехов, и во
жакам общественных орга
низаций, и творческому ак
тиву. Сегодня потребность в 
этом особенно велика — 
осень приблизилась вплот
ную. Одновременно нужно 
хозяйским глазом окинуть 
производственные и бытовые 
помещения, проверить состо
яние теплотрасс и вентиля
ции, утеплить здания. От
кладывать эту работу на по
том — значит оказаться в 
положении стрекозы из из
вестной басни Крылова. 

В соответствии с прика
зом директора комбината в 
цехах составлены мероприя
тия по подготовке к зиме. 
К сожалению, даже беглый 
анализ дел показывает, что 
а ряде цехов не выполняют 
даже свои собственные ме
роприятия. В первом коксо
вом цехе не внедрено одно 
из намеченных мероприятий, 
эффективность которого оце
нивается в 40 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии. 
Два «замороженных» меро
приятия в третьем обжим-
пом цехе сулят экономию 
954 тысяч киловатт-часов. 
На третий квартал было пе
ренесено в третьем марте
новском цехе мероприятие, 
осуществление которого обе
щает экономию 105 тысяч 
киловатт-часов электроэнер
гии. А на железнодорожном 
транспорте другое меропри
ятие, внедрение которого от
срочено до четвертого квар
тала, позволит сэкономить 
631 тысячу киловатт-часов... 
Примеры можно продол
жать. Но вот найти факты 
досрочного выполнения на
меченного, к сожалению, не 
так-то просто. 

Вот почему коллектив ком
бината так и не может вый
ти на предусмотренный уро
вень экономии энергии. Ме
шает этому и то обстоятель
ство, что есть немало цехом, 
где уровень экономии strep 
гии не доходит даже до од
ного процента. Можно для 
примера назвать доменный 
цех, где в первом полугодии 
сэкономлено всего 0,6 про
цента энергии. Меньше обще-
комбинатского уровня про
цент экономии энергии в 
Л П Ц № 3 и ПШЦ. Значи
тельно лучше сработали сор
топрокатчики, добившись 
2,4 процента экономии энер
гии. И все-таки до установ
ленного рубежа далеко. 

В постановлении партии и 
правительства прямо гово
рится': «Постоянно опирать
ся... на широкий актив тру
дящихся, тщательно учиты
вать замечания и предложе
ния рабочих, инженерно-тех
нических работников и "слу
жащих, направленные па 
всемерное сбережение топли
ва, электрической и тепло
вой энергии, остро реагиро
вать на факты 'нерадивого 
отношения к этому делу со 
стороны должностных лиц». 
Каждое слово в этом доку
менте имеет четкий смысл и 
точный адрес. И требует без
условного выполнения. 

В. ОЛЕЙ НИ К, 
начальник отдельного 

участка электроиспользо
вания ЦЭТЛ, 


